



Münster, im November 2014

V. Zwischenbericht

Karl-Leisner-Erinnerungsmal vor der Stiftskirche in Kleve von Bert Gerresheim Einweihung am 13. Dezember 2014 um 17 Uhr

Liebe Karl-Leisner-Interessierte, Wohltäterinnen, Wohltäter, Stifterinnen und Stifter!

Am 13. Dezember 2014 wird das Denkmal vor der Stiftskirche in Kleve aus Anlass der Priesterweihe des Seligen Karl Leisner vor 70 Jahren im Konzentrationslager Dachau der Öffentlichkeit vorgestellt und im Rahmen eines Festaktes von Herrn Erzbischof em. Dr. Werner Thysen einsegnet. Der Internationale Karl-Leisner-Kreis hat die Bronzeskulptur in Auftrag gegeben. Der Bildhauer Bert Gerresheim aus Düsseldorf hat die übermannshohe Skulptur geschaffen. Sein Assistent Francisco Ces Hernandez hat dabei mitgewirkt.

Unser Skulpturenprojekt haben Sie, auch aus Anlass des bevorstehenden 100. Geburtstags des Seligen Karl Leisner, durch Ihre Spenden unterstützt. Wir sind Ihnen sehr dankbar. Das Denkmal wird eine Bereicherung für die Stiftspfarrrei und für die Stadt Kleve sein.

Von Juni 2013 bis zum November 2014 hat der Bildhauer Bert Gerresheim aus Düsseldorf mit großem Engagement und Freude an der Darstellung des Karl-Leisner-Erinnerungsmals gearbeitet. Der Bildhauer kennt nicht nur das Leben von Karl Leisner, er weiß seine Botschaft einzuschätzen. Er hat sie verinnerlicht und in eine Form gebracht. Die tiefe Christusverbundenheit des Seligen, die Liebe, der Glaube, die Hoffnung, Leiden, Spuren, Risse im Leben, seine Menschentreue, sein Priestertum, den Bekennermut, das Martyrium, der „Sieger in Fesseln“ sind in der Figur in ihrer Sinnhaftigkeit erkennbar.

Am **30. Oktober 2014** wurde die Skulptur in der Kunstgießerei Schmäke in Düsseldorf gegossen. Die Skulptur bestand dabei aus acht Einzelteilen: die Stele (zwei Teile), die Büste, die Brille, die Marterwerkzeuge, die Gewaltembleme, eine Tafel mit drei Zitaten und eine weitere mit den Lebensdaten von Karl Leisner.

Ab **10. November 2014** begannen die Montagearbeiten in der Werkstatt der hochspezialisierten Firma. Die acht Einzelteile wurden verschweißt und poliert: die Stele (zwei Teile) die Büste, die Brille, die Marterwerkzeuge, die Gewaltembleme und die beiden Bronzetafeln.

Am **12. November 2014** fand eine Standortbesichtigung vor der Stiftskirche mit Bert Gerresheim, Francesco Ces Hernandez, Herrn Propst Mecking und dem Geschäftsführer des IKLK e.V., Stephan Rintelen, statt. Sie berieten über die Errichtung des Denkmals an Hand einer Fotokopie der Skizze in Originalgröße und markierten den Standort auf dem Boden, gegenüber des Seiteneingangs der Stiftskirche.

Am **11. Dezember 2014** liefert die Spedition Peter Nießen aus Leverkusen das Karl-Leisner-Erinnerungsmal von Düsseldorf nach Kleve. Das Unternehmen ist spezialisiert auf Transporte von Großskulpturen. Die Klever Firma Tönnissen erstellt das Fundament und übernimmt die anschließenden Pflasterarbeiten.

Zeitgleich findet vor der Stiftskirche eine Pressekonferenz mit dem Bildhauer Bert Gerresheim und Francesco Ces Hernandez statt. Der Internationalen Karl-Leisner-Kreis e.V. wird von Propst Johannes Mecking, die Vizepräsidentin Monika Kaiser-Haas und dem Sekretär Stephan Rintelen vertreten, das Bistum Münster von Dr. Udo Grote, Diözesankonservator. Prof. Wilfried Hansmann aus Bonn gibt Auskunft über das neue Begleitbuch zu dem Karl-Leisner-Erinnerungsmal. Das Buch wird im Oktober 2015 aus Anlass des 40-jährigen Bestehens des IKLK e.V. herausgegeben: der Titel lautet:

Der Selige Karl Leisner

Das Erinnerungsmal vor der Stiftkirche in Kleve von Bert Gerresheim

Am 13. Dezember 2014 lädt der IKLK e.V. um 15 Uhr im Kolpinghaus zu einem Empfang und zu einer Begegnung ein. Um 17 Uhr wird das Karl-Leisner-Erinnerungsmal von Herrn Erzbischof em. Dr. Werner Thissen in Anwesenheit des Bildhauers Bert Gerresheim eingesegnet. Anschließend wird die neue Karl-Leisner-Wanderausstellung in der Stiftskirche eröffnet.

Um 18 Uhr wird der emeritierte Erzbischof von Hamburg, Dr. Werner Thissen, das Festhochamt zelebrieren. Radio Horeb überträgt den Gottesdienst.

Wir sind und bleiben optimistisch, viele Menschen für Projekte gewinnen zu können. Bitte bleiben Sie uns verbunden! Weitere Spenden sind willkommen.

Von Monika Kaiser-Haas; Vizepräsidentin des IKLK e.V.

Mit herzlichen Grüßen und in Verbundenheit

Pfarrer Benedikt Elshoff

Monika Kaiser-Haas

Propst Johannes Mecking

Propst Klaus Wittke

Stephan Rintelen

Renate Heming

Pfarrer St. Felzitas Lüdinghausen, Präsident des IKLK e.V.

Vizepräsidentin des IKLK e.V.

Kreisdechant, St. Mariä Himmelfahrt Kleve, geb. Mitglied des IKLK e.V.

Propsteigemeinde St. Viktor Xanten, geb. Mitglied des IKLK e.V.

Diakon, Geschäftsführer des IKLK e.V.

Schatzmeisterin des IKLK e.V.

ADRESSEN**ANSPRECHPARTNER**

Geschäftsstelle IKLK e.V.

Wasserstraße 1

Telefon

Telefax

E-Mail

Internet

Stephan Rintelen

D- 47533 Kleve

+ 49 2821 - 92595

+ 49 2821 - 980331

info@karl-leisner.de

www.karl-leisner.de**Monika Kaiser-Haas**

Am Hagen 32

Telefon

Mobil

Mail

D- 48 165 Münster

+ 49 2501 - 3257

+ 49 175 261 33 90

kaiserhaas@googlemail.com

SPENDEN

Stichwort

Bank

Bankleitzahl

Kontonummer

IBAN

SWIFT- BIC

IKLK e.V.

Sparkasse Kleve

324 500 00

502 83 78

DE 63 32 45 0000 0005 028378

WELADED1KLE